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«Зелёные фуражки»
28 мая – День погранич-
ника. 103 года назад в 
РСФСР появилась погра-
ничная охрана.

В 1958 году Совет мини-
стров СССР принял постановление об учреж-
дении этого праздника, закрепив за ним 28 мая. 
А в современной России профессиональный 
праздник пограничников официально отме-
чают с 1994 года.

В День пограничника принято вспоминать 
о сослуживцах в зеленых фуражках, о тех, кто 
отдал свою жизнь, защищая рубежи России.

Имена героев-пограничников носят более 
сотни застав. В их числе и наши земляки: Алек-
сандр Краев, Александр Спеков, Вячеслав То-
карев, Иван Ладушкин, Михаил Козлов, Павел 
Зырянов, Сергей Попов, Яков Перфишин, Борис 
Головин и Пётр Кагыкин.

  КАЛЕНДАР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
Новые больницы для Алтая
Алтайский край в течение трех лет получит более 

4,2 млрд рублей из федерального бюджета на завершение 
строительства медицинских учреждений.

Соответствующее распоряжение за подписью Председателя 
Правительства России Михаила Мишустина опубликовано 
на сайте кабмина.

В 2021-м региону выделят свыше 392,3 млн, на следующий 
год – почти 1,4 млрд рублей. На 2023 год прописаны субсидии 
в размере более 2,4 миллиардов.

Работа ведется по нацпроекту «Здравоохранение». Отме-
тим, в нашем регионе с этого года началась реализация про-
граммы модернизации первичного звена здравоохранения. 
Будут построены новые поликлиники, ФАПы и врачебные 
амбулатории. Всего 130 разных объектов с 2021 по 2025 год.

Ждём на прививку!
Мобильный комплекс вакцинации от коронавируса с 

28 мая будет работать в барнаульском парке «Лесная сказ-
ка». Пройти вакцинацию здесь можно с 10 до 16 часов в 
течение трех дней.

Вторую часть прививки нужно будет сделать в той медицин-
ской организации, которая ведет вакцинацию в мобильном 
комплексе. Что касается «Лесной сказки», то это городская 
поликлиника № 9. Туда нужно будет обратиться для получения 
второй дозы вакцины, пояснили в Минздраве Алтайского края.

Также в Барнауле работают еще два мобильных ФАПа. Они 
принимают посетителей с 10 до 16 часов возле ТРЦ «Празд-
ничный» и автовокзала. Эти комплексы обслуживаются 
барнаульскими поликлиниками № 14 и 5.

Не прошёл мимо
Школьника из Быстроистокского района Максима 

Павлова наградили в Зале Славы Музея Победы в Москве. 
Он получил нагрудный знак «Горячее сердце» за личное 
мужество в чрезвычайных ситуациях.

Юный герой, рискуя жизнью, вытащил из окна горящего 
дома инвалида второй группы. Затем снова вернулся в за-
дымленную постройку и вынес на улицу газовый баллон, 
предотвратив хлопок газа и более серьезные последствия 
возгорания, рассказали в ГУ МЧС России по региону.

Героический поступок Максим совершил в ноябре 2019 го-
да, когда учился в шестом классе Новопокровской школы.

За это Максим Павлов был награжден нагрудным зна-
ком МЧС России «Участнику ликвидации последствий ЧС». 
А в марте 2020 года губернатор Виктор Томенко вручил ему 
медаль «За честь и мужество».

Светлана ЯКОВЛЕВА
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Началась приемка загородных оздорови-

тельных лагерей Барнаула. Она продлится 
до 11 июня. Всего в этом году планируется от-
крыть семь муниципальных лагерей: «Сосня-
чок», «Дружных», «Медвежонок», «Спутник-2», 
«Маяк», «Парус» и «Звёздный». Продолжитель-
ность смен в них будет составлять две недели.
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Ветер южный с переходом 
на северо-западный, 12-17 м/с, 
порывы 18-23 м/с. В отдельных 

районах кратковременные дожди, 
грозы, град.

+3о +8о

ночь

+18о +23о

день

+25о +30о +28о +30о

+16о +21о
день +6о +11о

ночь

Ветер северный, 3-8 м/с, поры-
вы до 14 м/с. Преимущественно  
без осадков. 

  ПРОГНОЗ .

Ветер северо-западный, ночью 
7-12 м/с, порывы 15-20 м/с, днем 
9-14 м/с. Ночью по востоку и 
югу дожди, грозы, в предгорьях 
возможен град, днем преимуще-
ственно без осадков.

28 мая

29 мая

Высокая оценка 
и признание заслуг

  НАГРАДЫ .

Дорожная одежда 
с запасом прочности

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

  НАРОДНЫЙ ПРОЕКТ .
2202 2026 8808 9618 –

номер счета, по которому можно перечислить деньги на 
установку памятника вдовам участников Великой Отече-
ственной войны в Барнауле. Проект инициирован Краевым 
Советом женщин, Краевым Советом ветеранов и газетой 
«Алтайская правда». 

Более 100 жителей Алтайского 
края представлены к государ-
ственным и региональным на-
градам.

Представления были рассмотрены 
25 мая на заседании региональной комис-
сии по наградам. Его провел заместитель 
председателя Правительства Алтайского 
края Виталий Снесарь. В ближайшее вре-
мя материалы о награждении будут пред-
ставлены для рассмотрения губернатору 
Виктору Томенко.

За вклад в борьбу с новой коронави-
русной инфекцией рекомендованы к на-
граждению орденом Пирогова главный 
врач барнаульской городской больницы 
№ 4 имени Н.П. Гулла Анна Каркавина, 
к награждению медалью Луки Крымского 
– медицинские сестры краевых учрежде-
ний социального обслуживания Алёна 
Кравцова, Нина Попова и Юлия Попова. 
Еще две медсестры психоневрологических 
интернатов – Наталья Иванцова и Светла-
на Ковалева представлены к поощрению 
благодарностью Президента РФ.

За большой личный вклад в развитие 
агропромышленного комплекса региона 
к ордену «За заслуги перед Алтайским кра-
ем» II степени представлены гендиректор 
крестьянского хозяйства Усть-Пристанского 
района Николай Апасов и директор обще-
ства «Майское» Косихинского района Вик-
тор Траутвейн. Номинантами на высшую 
награду региона («За заслуги перед Алтай-
ским краем» II степени) стали врач-уролог 

горбольницы № 8 г. Барнаула Владимир 
Маслов и ветеран органов социальной за-
щиты населения Юрий Самодуров.

Владимир Маслов проработал в этой 
больнице более 30 лет. Ежегодно он кон-
сультирует до трех тысяч больных, за 
всю трудовую деятельность провел более 
15 тысяч операций. Юрий Самодуров стоял 
у истоков создания Краевого кризисного 
центра для мужчин. В 2000 году краевая 
система социальной защиты населения 
под его руководством признавалась луч-
шей в стране.

Впервые представлен к присвоению но-
вого почетного звания «Заслуженный ра-
ботник пожарной охраны Алтайского края» 
(награда учреждена в 2021 году) начальник 

Центра противопожарной пропаганды и 
общественных связей ГУ МЧС России по 
Алтайскому краю Георгий Ивкин.

Работников скорой помощи из Рубцов-
ска Дарью Вальтер, Николая Вострикова и 
Кристину Панову рекомендовали награ-
дить медалью «За честь и мужество». В апре-
ле этого года во время пожара в частном 
доме они проявили смелость и решитель-
ность при спасении людей. Благодаря им 
пострадавшие остались живы. Николай 
Востриков принимал непосредственное 
участие в спасении детей и их родителей. 
Разбив окно и выдернув металлическую 
решетку, он помог эвакуировать постра-
давших.

Вадим КУЛЕШОВ

В Шелаболихинском районе в рамках реали-
зации госпрограммы «Комплексное развитие 
сельских территорий» реконструируют дорогу 
Батурово – Киприно – Юдиха.

Фактически это участок 
улицы Советской в селе Ки-
прино протяженностью более 
двух километров, протянув-
шейся от въезда в село сразу 
до трех производственных 
объектов компании «Киприн-
ское» – маслозавода, живот-
новодческого хозяйства и 
зернохранилища. И в общей 
сумме затрат на создание со-
временной благоустроенной 
дороги на этом участке имеет-
ся и вклад предприятия – 5% 
от общей суммы 131 миллион 
рублей. Остальные вложения 
распределяются следующим 
образом: 120 миллионов из 
федерального бюджета плюс 
средства бюджета краевого.

Н� �������� 
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Строительство идет пол-
ным ходом. После короткого 
перерыва на обед на объекте 
начинается активное движе-
ние техники – грейдеров, экс-
каваторов, автомобилей.

Машинисту автогрейдера 
Игорю Хлюстову такая работа 
хорошо знакома, тем более что 
дорожник он потомственный. 
Всю жизнь до пенсии прора-
ботал в этой сфере его отец, 
далеко не первый год трудится 
он сам.

– Полезное дело делаем, 
потому и настроение хоро-
шее, – говорит он с улыбкой 
журналистам «АП». – И дорога 
будет хорошая, можете не со-
мневаться.

– Работу по реконструкции 
этого участка планируется вы-
полнить в течение нынешнего 
года, закончив ее к 30 сентября, 

– рассказывает заместитель на-
чальника КГКУ «Алтайавтодор» 
по строительству, качеству и 
техническим вопросам Евге-
ний Строганов. – Сейчас здесь 
отсыпается земляное полотно, 
затем будет укреплен нижний 
слой основания из грунта с це-
ментом для повышения проч-
ности дорожной одежды, устро-
ено щебеночное основание и 
асфальтобетонное покрытие. 
Дорожная одежда запроекти-
рована под расчетную нагрузку 
100 килоньютон на ось, а это 
значит, что весь парк техники 
можно будет свободно исполь-
зовать, не превышая пределов 
допустимых нагрузок.

Кроме обозначенных Ев-
гением Строгановым меро-
приятий на этом участке до-
роги уже ведутся работы по 
переустройству инженерных 
коммуникаций – линии связи 
и водопровода. Всё делается, 
сообразуясь с современными 
нормами градостроительства. 
Поскольку через Киприно про-
текает речка, то решено обно-
вить водопропускные трубы, 
которые укрепят габионны-
ми конструкциями. На всём 
участке трассы 2,2 километра 
будет сделано освещение с 
применением современных 
светодиодных светильников, 
позволяющих регулировать 
яркость свечения.

В окнах выходящих на доро-
гу домов деревянные конструк-
ции заменят на стеклопакеты, 
а там, где они уже есть, уста-
новят дополнительно аэро-
боксы – клапаны приточной 
вентиляции.

(Окончание на 3 стр.)

Работы идут полным ходом.

Планировка трассы.Машинист автогрейдера Игорь Хлюстов.
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Аграриев Алтайского края 
обяжут сообщать пче-
ловодам сроки и способы 
обработки полей пестици-
дами и агрохимикатами.

Депутаты краевого парламента 
на майской сессии рассмотрят па-
кет изменений в закон «О пчеловод-
стве», которые должны защитить 
медоносных насекомых от массо-
вой гибели. Разработчиком проек-
та выступил комитет по аграрной 
политике и природопользованию.

Документ принимается для 
приведения регионального закона 
«О пчеловодстве» в соответствие с 
нормами федерального законода-
тельства. Напомним, принятый в 
декабре 2020 года закон «О пчело-
водстве в Российской Федерации» 
вступит в силу в конце июня теку-
щего года.

Основной причиной для внесе-
ния изменений в закон «О пчело-
водстве» стали случаи массовой 
гибели пчел из-за отравления 
аграрными химикатами. Летом 
2020 года в Алтайском крае медо-
носные насекомые отравились 
агрохимикатами, которыми сель-
хозпроизводители опрыскали поля 
рапса. Пострадали десятки пасек 
Мамонтовского, Завьяловского, Тю-
менцевского и других районов. В 
2019 году от пестицидов погибли 
пчелы в Советском, Красногорском, 
Зональном, Поспелихинском, Алей-
ском и Смоленском районах.

Разработчики законопроекта 
отмечают, что в первую очередь в 
соответствие будет приведен поня-
тийный аппарат краевого закона, 
а также защитные механизмы, на-
правленные на предотвращение 
отравления пчел химикатами.

– Сельхозпроизводители должны 
сообщать пчеловодам сроки и спосо-
бы проведения работ, например воз-
душная это или наземная обработка, 
наименования пестицидов и агро-
химикатов, классы их опасности и 
опасные свойства. Также они должны 
обозначить и рекомендуемые сроки 
изоляции пчел в ульях, – сообщил 
заместитель председателя АКЗС, 
председатель комитета по аграрной 
политике и природопользованию 
Сергей Серов.

Кроме этого, в краевом законе 
по аналогии с законом «О пче-
ловодстве в Российской Феде-
рации» предложено закрепить 
25-километровую охранную зону 
вокруг хозяйств, занимающихся 
племенным разведением пчел.

– На расстоянии до 25 киломе-
тров от племенных репродукторов 
запрещается содержание и разве-
дение пород пчел, отличающихся 
от используемых в племенном ре-
продукторе, – пояснил вице-спи-

кер. – Это правило относится как к 
физическим, так и к юридическим 
лицам.

Напомним, ранее в краевом за-
коне «О пчеловодстве» действовала 
норма, устанавливающая вокруг 
пчелиных племрепродукторов 
защитные участки радиусом не 
менее 15 км. Однако на апрель-
ской сессии АКЗС по решению 
краевого суда она была упразд-
нена. Комментируя это решение, 
Сергей Серов тогда заверил: хотя 
важная для пчеловодов норма 
регионального закона отменена, 
уже в ближайшее время начнут 
действовать еще более жесткие 
федеральные требования.

Так и вышло. На майской сес-
сии краевого парламента пакет 
изменений в региональный закон 
«О пчеловодстве» предлагается рас-
смотреть в первом чтении.

  ПРИОРИТЕТЫ .

  В ПОВЕСТКЕ СЕССИИ .
Акцент на развитие

На майской сессии депутаты краевого парламента в первом 
чтении рассмотрят проект закона «О молодёжной политике 
в Алтайском крае».

Документ уже прошел обсуждения в Общественной палате 
региона, с профильными органами государственной власти 
края и представителями молодежных общественных орга-
низаций. По словам начальника управления молодежной 
политики и реализации программ общественного развития 
Алтайского края Екатерины Четошниковой, проект закона 
определяет цели, задачи, принципы, а также приоритетные 
направления и формы реализации молодежной политики в 
регионе.

Особый акцент сделан на развитие инфраструктуры молодеж-
ной политики в крае, в том числе через создание подразделений 
по делам молодежи в органах местного самоуправления, через 
стимулирование деятельности молодежных объединений на 
местном уровне.

В законопроекте выделены приоритетные направления – 
это государственная поддержка молодежи в жилищной сфере 
и в развитии предпринимательской деятельности, развитие 
добровольчества, патриотическое воспитание, профилактика 
негативных проявлений в молодежной среде и другие.

Устойчивое  
повышение

В краевые законы о социальных выплатах внесут норму 
о гарантированной индексации.

На майской сессии депутаты рассмотрят пакет изменений 
в краевые законы о социальных выплатах. Проектом пред-
лагается установить индексацию ежемесячного пособия на 
ребенка, ежемесячных выплат труженикам тыла, ветеранам 
труда, сельским специалистам (специалистам и пенсионерам 
образовательных и медицинских организаций, организаций 
социального обслуживания, ветеринарной службы, учреждений 
культуры). Норма об индексации охватывает и компенсацион-
ные выплаты на питание для школьников и обучающихся в 
профессиональных организациях.

Также проектом закона вносятся изменения, направлен-
ные на сокращение перечня документов, предоставляемых 
гражданином лично для получения мер социальной под-
держки и иных государственных и муниципальных услуг. 
По словам председателя комитета АКЗС по социальной по-
литике Татьяны Ильюченко, необходимые документы будут 
запрашиваться в рамках межведомственного информацион-
ного взаимодействия между органами, предоставляющими 
соответствующие услуги.

Границы  
надо согласовывать

Депутаты внесут изменения в законодательство о градо-
строительной деятельности в Алтайском крае.

Как сказано в пояснительной записке, законопроект уста-
навливает порядок действий, если на территориях поселения, 
городского округа есть особо охраняемые природные территории 
соответственно федерального, регионального или местного 
значения. В таком случае проект документа территориального 
планирования должен подлежать согласованию с уполномо-
ченными федеральными органами исполнительной власти, 
правительством региона, органами местного самоуправления 
муниципального района.

Кроме того, сокращаются сроки согласования документации 
по планировке территории, предусматривающей размещение 
объектов регионального значения, с 30 до 15 рабочих дней. Также 
законопроектом устанавливаются характеристики объектов, 
на строительство которых не надо брать разрешения.

Речь идет о строительстве и реконструкции водопроводов 
и водоводов всех видов диаметром до 500 мм, линейных соо-
ружений водоотведения диаметром до 1000 мм, линий элек-
тропередачи классом напряжения до 35 кВ включительно и 
других объектов.

Гребной канал  
будет  

востребован
«Столько шума было с 

турниром по гребле – конеч-
но, это дело хорошее, нужное, 
да только что будет с этим 

каналом, в который столько денег вло-
жили, после чемпионата? Опять тра-
вой зарастет. Кто там будет потом 
заниматься?

Иван Петрович,  
г. Барнаул».

На вопрос отвечает председатель ко-
митета АКЗС по социальной политике 
Татьяна Ильюченко:

– Проведение соревнований такого 
уровня важно для развития физиче-
ской культуры и спорта в целом для 
Алтайского края. Стоит отметить, что 
в нашем регионе с 2008 года работает 
детско-юношеская спортивная школа 
по гребле на байдарках и каноэ имени 
Константина Костенко. Ее воспитанни-
ки показывают высокие спортивные 
результаты на соревнованиях между-
народного и всероссийского уровня. 
Построенный спортивный объект 
соответствует международным тре-
бованиям, то есть здесь и в будущем 
могут проводиться международные 
соревнования по гребле на байдарках 
и каноэ.

Он будет использоваться для трени-
ровочных мероприятий алтайскими 
спортсменами и сборной командой 
России по гребле. Территория канала 
позволяет в ближайшем будущем нара-
щивать спортивную инфраструктуру, 
в том числе и для других видов спорта. 
Кроме того, здесь продолжится благо-
устройство. Я уверена, наш гребной 
канал будет востребован как много-
профильный спортивный и рекреа-
ционный объект и станет любимым 
местом отдыха для жителей и гостей 
Барнаула.

Председатель Союза пче-
ловодов и переработчиков 
пчелопродукции Алтайского 
края Сергей Тастан:

– Скоро мы станем свиде-
телями по-настоящему исто-
рического события. Декрет 
Совета Народных Комиссаров 
«Об охране пчеловодства» был 
принят в далеком 1919 году, и 
только 100 с лишним лет спу-
стя на федеральном уровне 
принимается новый полно-
ценный закон, регулирующий 
правовые основы развития 
пчеловодства.

Изменения в краевой закон, 
принятый в 2010 году, вносятся 
для того, чтобы он соответство-
вал федеральному. По большо-
му счету всё делается для того, 
чтобы отрасль была полностью 
легитимной. Напомню, мы пер-
выми из российских регионов 
приняли закон о пчеловодстве, 
где есть кочевые карты и планы 
размещения пасек, а это основа 
основ. 

В проекте закона сказано, 
что сельхозпроизводители обя-
заны сообщать пчеловодам сро-
ки и способы обработки полей 
агрохимикатами. Однако не 
обозначены временные рамки. 
Общественная палата Алтай-
ского края и Союз пчеловодов 
выступили с инициативой о 
необходимости предупрежде-
ния и оповещения пчеловодов о 
предстоящих работах не ранее 

чем за пять дней и не позднее 
чем за три.

Чрезвычайно важно, что 
на законодательном уровне 
будет закреплена 25-киломе-
тровая охранная зона вокруг 
хозяйств, занимающихся пле-
менным разведением пчел. Это 
серьезный фактор для племен-
ной деятельности, поскольку 
пчела – не стойловое животное. 
Научные исследования показы-
вают, что общий полет матки и 
трутня навстречу друг другу со-
ставляет 27 км. Закон позволит 
защитить наших аборигенных 
пчел среднерусской породы.

В декабре 2017 года компа-
ния «Алтайская пчела» (Змеино-
горский район) получила статус 
племрепродуктора. Там разво-
дят чистопородную среднерус-
скую пчелу. Это самая «чистая» 
версия породы во всей Евразии, 
и иностранные коллеги это 
признают. Поиски подходящих 
особей для разведения такой 
пчелы заняли четыре года. Их 
нашли в Красноярском крае у 
семьи старообрядцев, которая 
живет в глухой тайге. Чистоту 
породы с помощью ДНК-ана-
лиза подтвердили ученые из 
научно-производственного 
центра при Томском госунивер-
ситете. В работу мы вложили 
много денег и труда, и главная 
задача сейчас – законодательно 
защитить нашу пчелу, чтобы 
избежать смешения пород.

Перед сентябрьскими вы-
борами депутаты краевого 
парламента предлагают 
значительно изменить пра-
вила формирования изби-
рательных фондов.

Пакет изменений в Кодекс Алтай-
ского края о выборах, референдуме, 
отзыве парламентарии рассмотрят 
на предстоящей сессии 27 мая. Ко-
митет АКЗС по правовой политике 
предложил существенно увеличить 
избирательные фонды для канди-
датов в региональный парламент: 
партиям – до 120 млн рублей (было 
40 млн), одномандатникам – до 6 млн 
(было 2 млн рублей).

Сколько можно тратить?
Изменения коснутся правил фор-

мирования фондов. Предельные раз-
меры добровольных пожертвований 
будут увеличены в разы. В проекте 
закона прописано, что для юридиче-
ских лиц они не должны превышать 
20% от избирательного фонда (сейчас 
3,5%), для граждан – 5% (сейчас 0,07%).

Разработчики законопроекта 
планируют изменить и принцип 
формирования фондов. Кандидаты 
по одномандатным округам смогут 
полностью финансировать свои кам-
пании самостоятельно, или же за них 
могут обеспечить 100-процентное 
финансирование их избирательные 
объединения. До сих пор разреша-
лось 50 на 50. Что касается фондов 
избирательных объединений, то при 
необходимости они смогут полно-
стью формироваться в том числе 
за счет пожертвований граждан 
и юридических лиц. Напомним, 
сейчас разрешено финансировать 
кампанию самостоятельно не более 
чем на 50%.

В муниципалитетах
Законопроектом также пред-

усмотрено, что предельный размер 
расходования средств избиратель-
ного фонда кандидата в депутаты 
представительного органа муни-
ципального образования не может 
превышать 30 тысяч рублей, если 
на территории муниципалитета за-
регистрировано не более 1 тысячи 
избирателей. Далее – по нарастаю-
щей. 60 тысяч рублей – если свыше 
1 тысячи, но не более 3 тысяч изби-
рателей; 120 тысяч рублей – если не 
более 10 тысяч человек; 180 тысяч 
рублей – не более 20 тысяч; 300 тысяч 
рублей – не более 40 тысяч; 600 тысяч 
рублей – не более 100 тысяч избира-
телей. Потратить полтора миллиона 
рублей может кандидат, на террито-

рии которого зарегистрировано не 
более 200 тысяч избирателей. Если 
их больше, то 3 миллиона.

Предельный размер расходования 
средств избирательного фонда объе-
динения также зависит от численно-
сти избирателей на территории. Если 
в муниципалитете зарегистрировано 
не более 50 тысяч человек, то потра-
тить на избирательную кампанию 
можно до 3 млн рублей. Если прожива-
ет более 200 тысяч, то 30 млн рублей.

Авторы законопроекта считают, что 
увеличение избирательных фондов 
позволит обеспечить создание благо-
приятных условий для предвыборной 
деятельности, расширит возможности 
проведения агитации в средствах мас-
совой информации и будет способство-
вать повышению степени открытости 
и прозрачности финансирования из-
бирательных кампаний.

Интернет:  
что можно, а что нет

Как рассказал председатель ко-
митета АКЗС по правовой политике 
Денис Голобородько, предлагаемые 
изменения также включают в себя 
уточнение условий агитации в Ин-
тернете, совершенствование орга-
низации работы избирательных 
комиссий, а также ограничения 
деятельности лиц и организаций, 
выполняющих функции иностран-
ных агентов в ходе выборов.

В связи с изменениями, внесенны-
ми в федеральное законодательство, 
парламентарии АКЗС предлагают 
наделить крайизбирком полномо-
чиями, позволяющими обратиться 
в Роскомнадзор с представлением 
о пресечении распространения 
материалов, нарушающих зако-
нодательство РФ, в информацион-
но-телекоммуникационных сетях 
при проведении выборов. «Ранее у 
избирательных комиссий не было 
действенного механизма реагиро-
вания при обнаружении в Интерне-
те информации или агитационных 
материалов, изготовленных или 
распространяемых с нарушением 

требований законодательства Рос-
сийской Федерации о выборах и 
референдумах», – говорится в пояс-
нительной записке к законопроекту.

Речь идет о спланированных, фи-
нансируемых акциях агитационного 
характера, оплаченных не из изби-
рательного фонда кандидата. При 
этом поддерживать претендентов 
на депутатское кресло в Интернете 
будет можно. Например, за коммен-
тарий под постом никого не накажут 
и доступ к сайту не ограничат.

После обнаружения незаконной 
агитации избирком сможет обра-
титься в Роскомнадзор, который 
в свою очередь примет решение 

о незамедлительной блокировке 
материалов через оператора связи, 
провайдера или владельца сайта. 
Ограничения будут действовать в 
течение всего периода агитации, во 
время голосования и еще пять дней с 
момента определения результата вы-
боров. При этом ресурс может быть 
разблокирован сразу после удаления 
незаконного контента.

Правила для иноагентов
В проекте закона уточняются 

права и обязанности субъектов, вы-
полняющих функции иностранного 
агента. Запрет на участие в избира-
тельных кампаниях установлен для 
выполняющих функции иностран-
ного агента НКО, общественных 
объединений, иностранных СМИ, 
российских юридических лиц, учре-
жденных иностранным средством 
массовой информации. Кандидаты, 
выполняющие функции иноаген-
та (либо аффилированные с таким 
лицом), обязаны будут указывать 
информацию об этом во всех своих 
документах и материалах.

Сведения об этом также будут 
размещены на стенде в помещении 
для голосования и в избирательном 
бюллетене. При внесении пожертво-
вания в избирательные фонды физ-
лица, которые выполняют функции 
иностранного агента, должны будут 
указать это в платежном документе.

Выборы в сентябре могут пройти 
в течение нескольких дней. В связи 
с появлением такой формы воле-
изъявления в проекте закона так-
же уточнены сроки проведения 
предвыборной агитации. Теперь 
если организующая голосование 
избирательная комиссия примет 
решение о многодневном формате 
(до трех дней), то запрет на агита-
цию вступит в силу в ноль часов 
по местному времени первого дня 
голосования.

  ВЫБОРЫ-2021 .

  «АП»–ИНФО .

  МНЕНИЕ .

Предел возможностей

«Правильные» пчёлы получат защиту

Защитная зона вокруг пчелиных племенных репродукторов расширится до 25 километров.

Материалы с незаконной агитацией в Интернете будут блокировать.

«Сельхозпроизводители должны со-
общать пчеловодам сроки и способы 
проведения работ. Также они должны 
обозначить и рекомендуемые сроки 
изоляции пчел в ульях».
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Материалы страницы подготовил  
Вадим КУЛЕШОВ

Председатель Избира-
тельной комиссии Алтай-
ского края Ирина Акимова:

– Проект закона «О вне-
сении изменений в Кодекс 
Алтайского края о выборах, 
референдуме, отзыве» подго-
товлен прежде всего в связи 
с динамикой федерального 
законодательства, а также с 
учетом предложений по ре-
зультатам проведенного мо-

ниторинга законодательства и правоприменительной 
практики. В марте и апреле этого года федеральным 
законодателем был внесен ряд изменений, направлен-

ных на совершенствование избирательного процесса в 
части организации работы избирательных комиссий, 
а также противодействие угрозам национальной безо-
пасности в ходе проведения избирательных кампаний 
различного уровня.

Также в проекте закона нашли отражение измене-
ния, связанные с переходом в 2020 году на систему 
формирования территориальных избирательных 
комиссий на территории Алтайского края. Еще ряд 
изменений носят юридико-технический характер. 
Необходимо добавить, что в случае принятия данного 
законопроекта изменения вступят в силу до момента 
назначения выборов, поэтому будут распространяться 
на избирательные кампании, назначенные на 19 сен-
тября 2021 года.

  КОММЕНТАРИЙ .
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Депутат Алтайского 
краевого Законода-
тельного Собрания, 
член фракции «Единая 
Россия» Игорь Пляко, 
представляющий ин-
тересы жителей тер-
риториальной группы 
№ 15 (Бийский, Крас-
ногорский, Советский, 
Солтонский районы), 
рассказал о работе в 
2020 году.

– Игорь Валентинович, 
расскажите, чем вам как 
депутату запомнился 
2020 год?

– Почти весь 2020 год сессии 
парламента, заседания фрак-
ций и профильных комитетов 
проводились при помощи ви-
деоконференций, но это никак 
не помешало их качественной 
работе.

Мы с коллегами рассмотре-
ли и утвердили около 200 зако-
нопроектов. Особенно важной 
была работа над бюджетом 
края. Как работник сельскохо-
зяйственной отрасли хочу отме-
тить, что на развитие сельского 
хозяйства в 2020 году было на-
правлено 3,6 миллиарда рублей 
бюджетных средств, а дополни-
тельный объем господдержки 
составил почти 400 миллионов 
рублей. Это серьезная поддерж-
ка для отрасли.

– Что вы можете рас-
сказать об обеспечении 
сельхозпродукцией наших 
жителей?

– Собственными базовы-
ми продуктами питания 
наш край обеспечивается, но 
я хотел бы затронуть такой 
важный вопрос, как качество 
производимых сельскохозяй-

ственных продуктов. Недавно 
я был приглашен в Совет Феде-
рации на заседание Совета по 
вопросам агропромышленного 
комплекса и природопользо-
вания на тему «Производство 
органической продукции в РФ; 
законодательное обеспечение 
и правоприменительная прак-
тика». Одно из направлений 
заседания – тема увеличения 
производства и продвижение 
органической продукции в 
стране. Там же была органи-
зована выставка, на которой 
производители разных регио-
нов, в том числе и предприятие 
ООО «Курай Агро Плюс», кото-
рым я руковожу, представили 
образцы именно органической 
продукции. Наше предприя-
тие одно из немногих в стране 
производит органическую про-
дукцию и имеет Сертификат 
соответствия согласно ГОСТ. 
Сырье для производства круп 
выращивается на собственных 
полях в экологически чистых 
районах Алтайского края без 
использования минеральных 
удобрений и гербицидов. Про-
изводство органической про-
дукции считаю важнейшей 
задачей. От этого во многом 
зависит здоровье нации.

– В 2020 году депутатам 
пришлось перестроить 

работу с избирателями. 
Как вы проводили при-
емы?

– Из-за введенных ограни-
чений приемы граждан были 
организованы дистанционно, 
обращения поступали как от 
жителей округа, так и от раз-
личных организаций. Самыми 
частыми темами обращений 
стали вопросы ЖКХ, юриди-
ческая поддержка, социальное 
обеспечение, оказание матери-
альной помощи, ремонт учреж-
дений культуры и образования 
и другие.

– Расскажите, какие во-
просы удалось решить?

– Помощь в решении про-
блем округа – это для меня 
первоочередная задача, каждое 
обращение требует детального 
рассмотрения. Разбираюсь в 
ситуации вместе с районными 
и сельскими администрация-

ми, руководителями органи-
заций. В прошлом году оказы-
вал помощь школам, клубам, 
детско-юношескому центру, 
многодетным семьям. Это и 
финансовая помощь, и покупка 
спортивного инвентаря, ком-
пьютеров, строительных ма-
териалов для ремонта зданий.

Также я поддержал проект 
социальной гостиницы при 
православном центре защиты 
материнства и детства в Бий-
ске. Помог им с покупкой ма-
териалов и оплачиваю работу 
дежурных, которые круглосу-
точно работают с постояльцами 
центра. Социальная гостиница 
принимает матерей с детьми 
и беременных женщин, нахо-

дящихся в трудной жизнен-
ной ситуации. К сожалению, 
демографические проблемы 
у нас имеются, и, пользуясь 
случаем, хочу рассказать о 
том, что в ближайшее время 
в городах Барнаул и Бийск 
пройдет премьерный показ 
фильма «Право выбора» режис-
сера Елены Пискаревой. Фильм 
представляет общероссийское 
общественное движение АНО 
«За жизнь». Это первый в Рос-
сии художественный фильм, 
в котором демографические 
проблемы нашей страны пока-
заны с разных сторон и точек 
зрения. В конце показа состо-
ится тематический круглый 
стол с участием представителей 
власти, здравоохранения, обще-
ственников и представителей 
Алтайской епархии. Хочется 
надеяться, что итогом круглого 
стола будет резолюция о сотруд-
ничестве с АНО в сфере профи-
лактики абортов, улучшения 

уровня жизни семей, попавших 
в трудную жизненную ситуа-
цию, популяризация традици-
онных семейных ценностей 
среди молодежи.   

– В 2020 году многие де-
путаты приняли участие 
в акциях #МЫВМЕСТЕ, 
расскажите о своем уча-
стии в них.

– Да, я принял участие в ак-
ции «Спасибо учителям», кото-
рую инициировала «Единая Рос-
сия» – организовал страхование 
коллектива работников одной 
из школ Бийского района. Так-
же в пандемию присоединился 
к акции «Накорми ближнего», 
которую организовала Бийская 

епархия. Сотрудники епархии 
вместе с работниками социаль-
ных служб доставили продукты 
нуждающимся гражданам. Се-
мьям было передано 4 тонны 
различных круп.

Принял участие в партий-
ном проекте, организованном 
совместно с движением «Во-
лонтёры Победы». В год 75-ле-
тия Великой Победы ветера-
нам Великой Отечественной 
войны вручали мобильные те-
лефоны с безлимитной связью. 
Я передал телефон ветерану 
Великой Отечественной войны 
Федору Кузьмичу Шишкину, 
проживавшему в поселке Поле-
водка, Бийского района. Волон-
теры и юнармейцы устроили 
для ветерана небольшой, но 
душевный концерт с его лю-
бимыми песнями. К большому 
сожалению, сейчас ветерана 
уже нет с нами.

– Насколько я знаю, вы 
всегда уделяли внимание 
благотворительности.

– Да, действительно, это всег-
да было очень важно для меня. 
Уже много лет предприятие 
ООО «КурайАгроПлюс», кото-
рое я возглавляю, сотрудничает 
с отделением профилактики 
безнадзорности и правонару-
шений несовершеннолетних  
– «Комплексным центром соци-
альной поддержки населения 
Бийска». Мы помогаем с орга-
низацией различных меропри-
ятий, покупаем новогодние 
подарки и канцелярские при-
надлежности к началу учебного 
года, выделяем центру большие 
партии крупяных изделий для 
семей, находящихся в трудной 
жизненной ситуации.

– Как у вас выстроено 
взаимодействие с гла-
вами муниципалитетов, 
местными депутатами?

– За эти пять лет, как мне 
кажется, мы выстроили очень 
эффективное взаимодействие. 
Я принимал участие в конфе-
ренциях жителей сёл Бийского 
района, где основным вопро-
сом в повестке стоял отчет глав 
сельского поселения, а также 
принимались решения о под-
готовке проектов для участия 
в программе поддержки мест-
ных инициатив. Большинство 
проектов принято и будет вы-
полнено в текущем году, ра-
боты по ним уже ведутся. Со 
многими главами нахожусь в 
постоянном взаимодействии 
и хочу отметить их более чем 
добросовестную работу. Вместе 
мы помогаем людям, оказав-
шимся в трудной жизненной 
ситуации, и семьям, состоящим 
на районном и на внутрисель-
ском учете.

– Очередной созыв Ал-
тайского Заксобрания 
завершает свою рабо-
ту, как бы вы оценили 
эти пять лет в краевом 
парламенте?

– Все эти годы я был на связи 
и в постоянном взаимодействии 
со своими избирателями. Вме-
сте с жителями округа, обще-
ственными организациями и 
трудовыми коллективами мы 
участвовали в реализации дол-
госрочных краевых, районных 
и местных целевых программ, 
вносили предложения при 
разработке законодательных 
инициатив, при планировании 
бюджета. Я хотел бы обратить-
ся к своим избирателям. У нас 
с вами есть реальные дела, 
которые необходимо продол-
жать совместно, основываясь 
на вашем доверии, без которого 
никакие планы реализовать 
невозможно.

Вопросы задавала  
А. НИКИФОРОВА.

– С инициативой реконструировать этот участок дороги 
выступило наше предприятие, ее поддержал генеральный 
директор группы компаний «Киприно» Денис Антонович Зю-
зин, – говорит директор «Кипринского» Алексей Егоров. – Нам 
нужны кадры, а без заботы о людях, без создания в нашем селе 
комфортных условий для проживания никто сюда не приедет. 
Потому наше предприятие уже не первый год участвует во всех 
программах, связанных с благоустройством села, – в монтаже 
спортивных и детских площадок и так далее.

Наше село с трех сторон окружают заливные луга, потому 
дорога, что ныне реконструируется, является просто стратеги-
чески важной. Уверен, после ее реконструкции нам не придется 
больше, как это бывало, продвигать 30-тонные молоковозы к 
предприятию на этом участке с помощью тракторов. Такой 
способ уйдет в прошлое навсегда.

Прекрасныи�  пример
По словам координатора проекта «Городская среда» депута-

та АКЗС Игоря Панарина,  реконструкция дороги в Киприно 
будет синхронизирована с созданием благоустроенного парка 
культуры и отдыха в селе. Сегодня на месте будущего отдыха 
селян уже работают геодезисты. Проект рассчитан на два года. 
На центральной площади рядом с детским садом, больницей и 
Домом культуры появятся летняя веранда, детская площадка и 
волейбольное поле, сцена с трибунами и торговый ряд, а также 
предусмотрены места для парковки машин.

– Немалую часть финансовых затрат на себя берет градо-
образующее предприятие – «Кипринское». Это прекрасный 
пример участия бизнеса в развитии села, на который нужно 
равняться, – отмечает Игорь Панарин.

А Евгений Строганов в свою очередь добавляет, что в рамках 
проекта «Комплексное развитие сельских территорий» в Шелабо-
лихинском районе будет проведена масштабная реконструкция 
дороги в село Новообинцево, также обеспечивающая подъезд к 
предприятиям группы компаний «Киприно». Стоимость проекта 
составляет порядка 80 миллионов рублей.

Константин СОМОВ

  ОТЧЁТ ДЕПУТАТА .

  АГРОВЕСТИ .

Было добровольно,  
теперь – обязательно

Почти все производители мороженого и сыров 
присоединились к «Честному знаку».

Об этом сообщил заместитель директора департамента 
пищевой и перерабатывающей промышленности Мин-
сельхоза России Владимир Скворцов на Всероссийском 
форуме по маркировке молочной продукции.

На текущий момент в системе зарегистрировано 
84% производителей мороженого, а также практически 
100% всех производителей сыра. В течение 2021 года 
будет поэтапно вводиться обязательная маркировка 
молочной продукции: с 1 июня – для сыров и мороже-
ного, с 1 сентября – для продукции со сроком годности 
более 40 дней, с 1 декабря – для продукции с меньшим 
сроком годности. Фермерам, самостоятельно продаю-
щим продукцию, дана отсрочка до 1 декабря 2022 года, 
рассматривается предложение распространить отсрочку 
на все крестьянско-фермерские хозяйства.

К 2024 году в России планируется создать единую си-
стему маркировки товаров, призванную ликвидировать 
теневой оборот продукции. Она уже стала обязательной для 
лекарств, табака, парфюмерии, меховых изделий, обуви и 
ряда других товаров. Коды маркировки можно обнаружить 
и на части молочной продукции – в этой отрасли с 20 января 
2021 года маркировка действует на добровольной основе.

Мы ждём перемен
Фермерам хотят упростить страхование от сти-

хийных бедствий.
Механизм агрострахования внедрят в систему защиты 

сельскохозяйственного производства от чрезвычайных 
ситуаций природного характера. Такой закон Госдума 
приняла в третьем чтении 19 мая. Теперь очередь за 
сенаторами и президентом РФ.

Согласно законопроекту, к страхованию рисков утра-
ты урожая сельскохозяйственных культур или посадок 
многолетних насаждений в случае воздействия ЧС при-
родного характера допустят страховые организации. 
Они должны соответствовать требованиям, которые 
установит Правительство РФ.

В законе установлен размер субсидии, перечисляемой 
на возмещение части затрат на уплату страховой пре-
мии по объекту сельскохозяйственного страхования. 
Для малого агробизнеса она составит 80% от страховой 
премии. Для остальных сельхозтоваропроизводителей 
размер субсидии в первый год будет таким же. При этом 
с 2022 года предусматривается ежегодное снижение 
размера господдержки до 50% от страховой премии.

Эскимо на палочке
Экспорт мороженого из Подмосковья за пять меся-

цев вырос без малого в полтора раза и приблизился 
к миллиону долларов США.

Основными импортерами мороженого, произведен-
ного в Подмосковье, стали США, Азербайджан, Арме-
ния, Германия, Грузия, Украина, Абхазия, Казахстан, 
Белоруссия, Китай и Южная Осетия.

Крупнейшими производителями сладкого лакомства 
являются такие предприятия, как «Чистая Линия», «Фро-
нери Рус», «Лагуна Койл», «Дмитровский молочный завод», 
«Русский Холод», «Иль Мио Мороженко» и другие.

По материалам российских СМИ подготовил  
Олег АНТОНОВ

21 мая 70-летие от-
метил журналист, 
теле- и радиоведущий, 
человек, стоявший у 
истоков бийского те-
левидения, Александр 
Лукиных. Накануне дня 
рождения мы встрети-
лись с ним.

– Александр Павлович, чем 
вас в свое время привлек-
ла журналистика?

– Первая моя заметочка 
была опубликована в «Бийском 
рабочем» в 1967 году. Тогда мне 
было 16 лет. Она рассказывала 
о том, что зареченский парк 
у коммунального моста за-
бросили. А буквально через 
неделю после выхода матери-
ала этот парк благоустроили и 
огородили. Вы представляете, 
для 16-тилетного парня, что 
значит твое слово в газете? Я 
увидел что-то плохое, сообщил 
об этом, и это исправили на 

хорошее. Это же вообще пре-
краснейшая вещь!

– Всё течет, всё меня-
ется. С высоты вашего 
опыта, как считаете, 
журналистика 70-х го-
дов прошлого века и се-
годняшняя журналистика 
– это все-таки разные 
вещи?

– Конечно. Это, можно ска-
зать, даже разные страны, 
различные языки. Все-таки я 
окончил филфак и ощущаю эту 
разницу. Сейчас меня пытаются 
заставить писать «проще», ру-
бить предложения. И для меня 
это действительно сложно. 
С другой стороны, и подход со-
всем иной. Если раньше ты был 
частичкой единого целого, то 
сейчас ты индивидуален. Что ты 

можешь сейчас? Можешь даже 
покричать, если не по радио или 
телевидению, то в Интернете. 
Только кто это услышит, вос-
примет? А раньше было так: 
написал в газете о проблеме 
– и она исправилась. Сейчас 
гораздо сложнее на что-то по-
влиять. К сожалению, сегодня 
журналистами себя считают все: 

например, если 16-летний под-
росток ведет блог, имеет тысячу 
подписчиков – он уже считается 
журналистом. А раньше нуж-
но было заслужить, чтобы тебя 
признали. Меняются интересы 
общества, приоритеты…

– Вы очень деятельный 
человек, сколько помню, 
всегда в движении, в ка-
ком-то разбеге, спешите

со встречи на встречу, 
не устаете от такого 
быстрого темпа?

– Нет, конечно, ни в коем 
случае. Ведь это постоянное 
общение, знакомства с инте-
ресными людьми... 

Был студентом в 1970-м году 
и в каникулы три месяца ра-
ботал у Василия Шукшина в 
съемочной группе в фильме 
«Печки-лавочки» в Шульгином 
Логе Советского района. Долж-
ность звучала гордо: помощник 
режиссера, а если просто, то 
«подай–принеси». Потом об этих 
съемках даже статью написал, и 
опубликована она была именно 
в «Алтайской правде». А недавно 
подсчитал, и выяснилось, что 
уже 50 лет дружу с актрисой 
Людмилой Зайцевой, как раз 
и познакомились на съемках 
«Печек-лавочек». Потом судь-
ба так повернула, что она вы-
шла замуж за нашего земля-
ка, бийского актера Геннадия 
Воронина, которого как раз я 

и привез в Москву. Он снялся 
вместе с Людмилой в фильме 
«Праздники детства» у Григо-
рьевых, там и познакомились и 
поженились, я даже был у них 
свидетелем на свадьбе. Дружил 
и с писателями Астафьевым, 
Беловым, искренне всегда рад 
был их видеть, побеседовать с 
ними. Когда не стало Василия 
Макаровича, часто ездил к Ма-
рье Сергеевне, его маме, помо-
гал по дому, помогал и письма 
писать. У неё же познакомился 
со знаменитым режиссером 
Ренитой Григорьевой, подру-
жился с ней и всегда посещал 
её, когда приезжал в Москву.

В нашей студии неоднократ-
но бывал и Михаил Евдокимов.

– За свою трудовую жизнь 
вы поработали и на те-
левидении, и на радио, и 
в газете. Все-таки опре-
делились, что оказалось 
ближе всего душе?

– Сложно сказать, на разных 
этапах – по-разному. Начина-

лось у меня всё с телевидения. 
Одна из моих еще школьных 
заметок была о бийской студии 
телевидения, которую закрыли 
в 1970 году. Там я подрабатывал, 
и это было очень интересно. Не 
стало этой студии – я писал, 
работал на радио. Затем вновь 
позвали на телевидение. Оста-
вив ТВ, понял, что могу еще и 
продолжать писать. 

– Еще одно ваше большое 
увлечение – это путеше-
ствия. 

– Когда меня уже избрали 
руководителем Союза журна-
листов, то отправили в Сочи на 
журналистский форум. И когда 
я вышел на балкон, то увидел 
море и железную дорогу. И тут 
вспомнил, как мне показывали 
место, где я родился: железная 
дорога, а за насыпью начина-
ется Тихий океан… Меня всё 
время тянет к морю. И я не 
знаю журналиста, который 
бы не мечтал куда-то съездить, 
что-то посмотреть. Я всегда с 
удовольствием путешествую, а 
в последнее время – особенно 
много. А потом делюсь своими 
впечатлениями. Бывал в Ки-
тае, в Израиле на Святой земле. 
Видеть то место, где Христос 
родился, где он похоронен… 
В стране тоже многое удивило. 
Может быть, поэтому я и при-
шел работать в музей.

– Итак, сегодня вы труди-
тесь в Музее Алтайской 
духовной миссии. Что-то 
потянуло туда?

– Это всё некая единая 
нить… В последнее время, при-
езжая в Москву, обязательно 
еду в Сергиев Посад, покло-
ниться преподобному Сергию. 
Сейчас собираюсь съездить 
посмотреть Золотое кольцо. 
И вот эта нить – беспрерывна.

Теперь я становлюсь старше 
и чувствую, что должен отда-
вать то, что когда-то получил. 
Пришлось оставить телевиде-
ние – что же, закрылись одни 
двери – открылись другие. 
И кто знает, сколько еще дверей 
придется закрыть и открыть.

Беседовал Олег АМЕЛЕВ, 
Юрий ВЕРЕЩАГИН  

(фото)

  ТВОИ ЛЮДИ, АЛТАЙ .

Достучаться до души

«Главное – реальные дела» Дорожная одежда  
с запасом прочности

(Начало на 1 стр.)

  ИНФРАСТРУКТУРА .

Путешественник и журналист Александр Лукиных. 

«В каникулы три месяца работал 
у Василия Шукшина в съемочной 
группе в фильме «Печки-лавочки».

СПРАВКА
Всего в 2021 году на строительство дорог в селах Ал-
тайского края в рамках реализации государственной 
программы Российской Федерации «Комплексное разви-
тие сельских территорий» направят 405 миллионов 
рублей, из которых 376 миллионов – из федерального 
бюджета. Работы будут идти на восьми объектах в 
Романовском, Целинном и Благовещенском районах.

БАРНАУЛ

«Все эти годы я был на связи  
и в постоянном взаимодействии 
со своими избирателями».
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

КУЛЬТУРА
  СОБЫТИЕ .

Притяжение новой планеты

  РЕКОНСТРУКЦИЯ .

Выдающееся культурное 
событие порадует гостей 
и жителей края на следу-
ющей неделе – спектакль 
«Болеро» в исполнении 
ансамбля песни и танца 
Алтая. 

«Каждый день мы как будто в 
фантастическом фильме. Мы буд-
то проснулись на другой планете, 
в другом теле и должны научить-
ся заново ходить – соответственно 
притяжению этой планеты. И дви-
гаться так, как может позволить 
ее воздух, ветер… И только через 
свои ошибки, через свою боль, 
только переломив себя, поняв 
себя, можем добиться того, что 
мы покорим эту планету. Для нас 
это дает очень многое, в первую 
очередь понимание себя с совер-
шенно другой стороны». 

О чем так поэтически рас-
сказал Степан Копилевич, ар-
тист балета Государственного 
молодёжного ансамбля песни и 
танца Алтая им. А.Ф. Березико-
ва, лучший работник культуры 
года – 2020 края, лауреат многих 
конкурсов?..

На этот вопрос ответил извест-
ный хореограф-постановщик, об-
ладатель премии «Душа танца» в 
номинации «Звезда современного 
танца», победитель проекта «Тан-
цуй!» на Первом канале, ведущий 
хореограф популярного шоу «Тан-
цы» на ТНТ Александр Могилёв. 
Именно его попросил поработать 
с ансамблем курирующий «Алтай» 
с самого его рождения народный 
артист СССР Владимир Васильев.

– Это было неожиданно, по-
скольку я работаю с современ-
ным танцем, а здесь ансамбль 
народников, – отметил Могилёв. 
– Но я был очень рад. Обсудили 
несколько вариантов, после раз-
говора с руководителем Еленой 
Березиковой остановились на 
«Болеро». Мне бы не хотелось вы-
давать все секреты и конкретный 
сюжет, но то, что это будет совсем 
по-другому, то, к чему Барнаул не 
привык, – это факт! Вы увидите 
ансамбль «Алтай» совсем в другом 

свете, это будет всем известное 
«Болеро», но в другом прочтении, 
которого еще не было... Зритель 
увидит всю историю человека 
на фоне определенных чувств 
и эмоций. 

Конечно же, артистам «Алтая» 
приходится непросто. «Для нас 
это очень трудный опыт, – с улыб-
кой призналась Анна Галкина. – 
Тело привыкло работать в другом 
ключе. А здесь иная пластика, ка-

ждое утро начинается с того, что 
где-нибудь что-нибудь болит…» 
Но вместе с тем работа с хорео-
графом высокого уровня учит 
очень многому. Могилёв делится 
с артистами своими секретами.

Например, во время репетиций 
он советует: «Не разговаривайте, 
не давайте своей энергии выхо-
дить – не обнуляйтесь». И сохра-
ненной энергией молодые тан-
цовщики делятся друг с другом.

***
Новый хореографический спек-

такль «Болеро» на музыку Мориса 
Равеля Государственный моло-
дёжный ансамбль песни и танца 
Алтая представит зрителю 31 мая.

Премьера состоится в рамках 
фестиваля, приуроченного к 10-ле-
тию создания коллектива. В этот 
же день на сцене краевого театра 
драмы состоится торжественное 
открытие фестиваля.

В течение трех фестиваль-
ных дней помимо выступлений 
пройдут также мастер-классы по 
вокальному, хореографическому 
искусству. В день закрытия празд-
ника на сцене театра драмы вы-
ступят великолепные артисты, 
друзья «Алтая»: солисты Большого 
театра, Пермского академического 
театра оперы и балета, Михайлов-
ского театра (г. Санкт-Петербург), 
Государственного фольклорного 
ансамбля песни и танца «Нохчо» 
(г. Грозный), Государственного 
ансамбля песни и танца Респу-
блики Татарстан, Омского хора, 
Кубанского казачьего хора.

Светлана ТИРСКАЯ,
Олег БОГДАНОВ (фото) 

В Рубцовске капитально 
ремонтируют здание Те-
атра кукол им. А.К. Брах-
мана. Сразу после этого 
приступят к благоустрой-
ству территории.

В ������ ������
Коллектив кукольников пере-

ехал в здание бывшего кинозала 
АТЗ в 2013 году. Точнее, вернул-
ся на историческую родину, где
56 лет назад состоялись первые 
любительские спектакли.

Сменить полуаварийное поме-
щение в жилом доме актеры были 
рады. Впервые они полностью 
получили в свое распоряжение 
огромное здание. Да вот досада: 
оно не учитывало специфику 
кукольного театра и вдобавок 
нуждалось в ремонте.

Впрочем, «косметикой» при-
ходилось заниматься из года в 
год, параллельно решая задачи 
приобретения необходимого обо-
рудования.

Д����� ������
Прорывом стало присвоение 

коллективу статуса профессио-
нального театра. Культурный 
центр получил доступ к краевым 
и федеральным программам.
В первую очередь удалось обно-
вить аппаратуру, сцену, зритель-
ный зал. Появилась возможность 
ставить спектакли для взрослых.

Внутреннее содержание никак 
не сочеталось с унылым внешним 
видом: дырявой крышей и обшар-
панным фасадом.

– В прошлом году по иници-
ативе администрации города и 
при поддержке Министерства 
культуры Алтайского края была 
подготовлена заявка в краевую 
адресную инвестиционную про-

грамму (КАИП) на ремонт фасада, 
замену оконных блоков и кров-
ли, – рассказывает начальник го-
родского Управления культуры, 
спорта и молодёжной политики 
Марина Зорина. – Но провели аук-
цион только на ремонт кровли. 
Мы в очередной раз обратились в 
Правительство Алтайского края. 
Губернатор поддержал наше хода-
тайство, и заявка на ремонт фасада 
была вновь внесена в КАИП.

Крышу сделали за пять мил-
лионов рублей. Фасад приведут 
в порядок за полтора, капремонт 
идет полным ходом. Его выпол-
няет строительная компания 
«Дедал», имеющая большой опыт 
работы с подобными объектами.

И������������  �����
Главное условие – сохранение 

первозданного облика здания, 
возведенного в 1951 году. По сло-
вам Марины Зориной, оно уни-
кальное:

– По этому проекту в Советском 
Союзе их было построено всего два: 
Дворец культуры завода им. Ли-
хачёва в Москве и клуб Алтайского 
тракторного завода. Для Рубцовска 
оно является историческим. Это 
был один из немногих культурных 
очагов в то далекое время.

Фасад не раз перекрашивался, 
в основном в синий или голубой 
цвет, покрывался «шубой». Одна-
ко принято решение вернуться 

к первоначальному: теплому се-
рому с белым. Останутся строгие 
формы и архитектурные дополне-
ния. Будет применена специаль-
ная штукатурка для наружных 
работ. Ремонт ведется бережно 
и со всем уважением к символу 
эпохи.

С����� ������
Кроме того, в 2021 году терри-

тория, прилегающая к Театру ку-
кол, выбрана в качестве объекта 
благоустройства по программе 
«Формирование комфортной го-
родской среды». Ее облагородят 
сразу после завершения ремонта 
здания. На данные цели выделено 
13,7 млн рублей. В эту сумму вхо-
дит расчистка участка, установка 
скамеек, урн, уличного столика, 
качелей, гимнастической сетки, 
небольшого спортивного комплек-
са сцены.

– Мы создадим настоящий ан-
самбль, – подчеркивает Марина 
Зорина. – В ближайшее время 
улица Блынского, где идет капи-
тальный ремонт проезжей части, 
станет своеобразным мостом, со-
единяющим нашу главную пло-
щадь и такой культурный объект, 
как Театр кукол. На улице хотим 
установить фонари, которые будут 
сочетаться с теми, что на площади 
им. Ленина. Скоро начнутся ра-
боты по благоустройству и перед
ДК «Тракторостроитель». Рассчи-
тываем в перспективе на ремонт 
фасада дворца. Он тоже заслужива-
ет самого пристального внимания. 
Сердце города со временем приоб-
ретает облик, соответствующий 
его назначению.

Пока же одним из главных по-
дарков жителям Рубцовска ко Дню 
города в сентябре должно стать 
открытие обновленного театра.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ 
(фото автора)

Сохранят символ эпохи

Фасад Театра кукол капитально ремонтируют.

КРАЕВЕДЧЕСКИЙ МУЗЕЙ, ул. Ползунова, 46, 
ул. Ползунова, 39, тел. 20-51-44.

«Доисторические миры» – палеонтологическая 
коллекция музея (0+).

До 30 мая. «Рукоделие – связь времён» (0+). Выставка 
творческого объединения «Куклы Берегини».

До 30 мая. «Алтай – дом религий» (0+).

ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ МУЗЕЙ, ул. М. Горького, 16, 
тел. 50-22-29.

Юбилейная персональная выставка Николая 
Мингалеева «Арт-биография» (0+).

Выставка «Сделано в России» (0+). Представляет 
собой обновленную экспозицию выставки народных 
художественных промыслов России «Этой ярмарки 
краски». Вы сможете увидеть лаковую миниатюру 
мастеров Палеха, Федоскино, Мстёры. Экспозиция 
дополнена произведениями, украшенными урало-си-
бирской росписью, реконструкциями традиционной 
алтайской глиняной игрушки.

МУЗЕЙ ИСТОРИИ ЛИТЕРАТУРЫ, ИСКУССТВА И 
КУЛЬТУРЫ АЛТАЯ, ул. Л. Толстого, 2, тел. 50-14-12.

«Доказано было судьбой и строкою…» (0+). К 70-ле-
тию краевой писательской организации.

29 мая. 13.00 – мастер-класс по изготовлению русской 
традиционной куклы «Птица счастья» (0+).

14.00 – интерактивная программа «Ваянг: из исто-
рии театра теней» на мини-выставке «Истории Домо-
вёнка» (0+).

ВЫСТАВОЧНЫЙ ЗАЛ МУЗЕЯ «ГОРОД»,
пр. Ленина, 111, тел. 63-64-91.

До 30 мая. «13 + 1» – персональная выставка члена 
Союза художников России Ивана Ильющенко. Графи-
ка, гиперреализм (аэрография) и смешанная техника. 
При участии Александра Гордиенко (акварель).

«АРТ-ГАЛЕРЕЯ ЩЕТИНИНЫХ», пр. Социали-
стический, 78, тел. 36-81-47.

Выставка известных алтайских живописцев 
Анатолия и Ирины Щетининых,  посвященная 
300-летию села Мормыши Романовского района (0+).

ТЕАТР ДРАМЫ ИМ. В.М. ШУКШИНА,
ул. Молодёжная, 15, тел. 36-97-13.

29 мая, 17.30 – «Интуиция» (18+).
МОЛОДЁЖНЫЙ ТЕАТР АЛТАЯ, пр. Калинина, 2, 

тел. 50-35-03.
2 июня, 18.30 – «Иллюзии» (16+). Первая работа артиста 

театра и кино Ивана Стебунова в качестве режиссера.
МУЗЫКАЛЬНЫЙ ТЕАТР, пр. Комсомольский, 

108, тел. 50-50-85.
2 июня, 17.00 – «Моя жена – лгунья» (12+).
ТЕАТР КУКОЛ «СКАЗКА», пр. Ленина, 19, 

тел. 50-20-90.
29 мая. 11.00 – «Серебряное копытце» (5+).
12.30 и 13.30 – «История гусеницы по имени 

Мишель» (2+). Театр на подушках. Интерактивный 
спектакль для самых маленьких, вдохновленный 
книгами Эрика Карла и хитами «Битлз».

30 мая. 11.00 – «Бука» (3+). 
11.30 и 12.30 – «Кто сидит в пруду?» (2+). Театр на 

подушках. Таинственная и добрая история про ма-
ленького, но храброго Крошку Енота.

ФИЛАРМОНИЯ, ул. Ползунова, 35, 
тел. 50-05-20.

2 июня, 19.00 – «Унисоны. Джаз-трио Алексея 
Подымкина» (12+).

3 июня, 18.30 – «Походить бы нам по травке». Ан-
самбль народной песни «Вечёрки» (художественный 
руководитель – заслуженный работник культуры 
РФ Наталья Бондарева) (6+).

Пр. Сибирский, 38, тел. 61-10-65.
29 мая. 11.00 – «Хрумка и волшебная ракета» (6+), 

13.00 – «Тайны Красной планеты» (12+), 15.00 – «От Земли 
до Вселенной» (12+).

30 мая. 11.00 – «Вода – чудо природы» (6+), 13.00 – 
«Хрумка и волшебная ракета» (6+), 15.00 – «Призрак 
Вселенной» (12+).

  АФИША БАРНАУЛА .
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Из столицы искусств
С наградами вернется из Перми делегация Алтай-

ского края.
В ХХ Молодёжных Дельфийских играх России приняла 

участие делегация нашего края. В ее составе были более
20 победителей и лауреатов международных, краевых фе-
стивалей и конкурсов.

Серебряную медаль в номинации «Художественное чте-
ние» (возрастная группа 18–21) завоевала студентка краевого 
колледжа культуры и искусств Дарья Иродова. Также в этой 
номинации в возрастной категории 14–17 лет специальным 
дипломом отмечена воспитанница Центра детского творчества 
Заринска Кристина Чернова. В номинации «Изобразительное 
искусство» специальный приз завоевала студентка Ново-
алтайского художественного училища Дарья Екшибарова.

В этом году по известным причинам в Дельфах были 
отменены состязания в наиболее «массовых» номинациях 
– «Современная хореография» и «Театр».

«Открытая библиосреда»
В краевой библиотеке им. В.Я. Шишкова стартует 

пятый сезон полюбившегося многим проекта.
Проект «Открытая библиосреда» стартовал в 2017 году и 

сразу понравился публике. Литература и музыка, краеве-
дение и иностранные языки, спектакли и мастер-классы, 
встречи с интересными людьми – всё это три года привлекало 
сотни людей. В 2020 году «Открытая библиосреда» прошла 
в усеченном формате и исключительно онлайн.

Со 2 июня каждую среду барнаульцев ждет интересная 
программа. Первая закономерно будет посвящена Пушки-
ну. 9 июня участники проекта узнают всё о феминитивах,
16-го состоится «Книжный бал». 23 июня в рамках проекта 
будет представлена композиция литературного театра, по-
священная 80-летию начала Великой Отечественной войны.

Вторая часть каждой программы – летняя школа игры на 
гитаре и уроки французского языка. Шишковка ждет гостей 
по средам с 18 до 20 часов. Вход свободный и бесплатный! 

Соб. инф.

  КРАТКО .
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Александр Могилёв...

Дуэт.

...проводит репетицию.

Звезды ансамбля.

«П    С С-
     : 
Д   . Л
 М   А -
 . Д Р   
».


